

お宝発見下北ジオパーク

vol.68 (2024年6月号) 毎月20日発行

野平の一本ブナ(むつ市川内地区)



新緑を追って

野平高原は、約300万年前に形成された直径5kmのカルデラの中に位置します。険しい谷に阻まれた野平の開拓は昭和20年代に始まりましたが、厳しい気候条件や、川内ダムの建設によって集落の大半が水没したことにより、開拓からわずか30年余りで全戸離村することとなりました。

開拓前の野平には、ブナの原生林が広がっていたのだそうです。ブナの巨木は、変わりゆく景色を静かに見つめ続けています。

Pick Up!

野平高原（のだいこうげん）の情報

- 所在地 青森県むつ市川内福浦山
- 交 通 JR下北駅より車で約1時間
- 駐車場 なし
- トイレ なし
- その他 野平の一本ブナは、令和4年に「むつ市景観重要樹木」として指定されました。写真撮影の際は張られているロープを越えないようにご注意ください。

第14回日本ジオパーク全国大会下北大会の大会登録が開始されました！

2024年8月30日～9月1日に下北で開催されるジオパーク全国大会下北大会の参加登録受付が、5月13日より始まりました。詳細は大会HPからご確認ください！

▼下記URLもしくは、右側QRコードよりご覧いただけます

<https://2024.shimokita-geopark.com/>



300万年前に野平カルデラが形成された時にできた岩石の名称は次のうちどれか？

- ① 閃緑岩
- ② 枕状溶岩
- ③ 緑色凝灰岩
- ④ 溶結凝灰岩

活動報告

今年で10年目！牛の首農村公園海岸清掃



4月21日（日）、脇野沢ボランティアの会の主催で、脇野沢牛の首農村公園の海岸清掃が開催されました。

当日は、近藤総監をはじめとした自衛隊の有志の皆さま、日頃よりご協力いただいている地域団体、企業の皆さま、脇野沢地区の児童生徒の有志の皆さまなど約200名に参加いただき、2t トラック3台分のごみを回収することができました。

わくわくジオパークフェスタに参加しました

5月3日（金）～4日（土）、イオンモール盛岡にて開催された『わくわくジオパークフェスタ』に参加してきました。東北6県のジオパークが集まり、ジオパークスタンプラリーやbingo、ホタテオセロなどの催しで大盛況の二日間でした！大間町から来てくれたかもまーるくんも大人気でした！

Editor's Note

編集後記

今年の4月からジオパークに携わるようになり、もうすぐ2ヶ月を迎えようとしています。ジオパークって何だろう？というところから、少しずつ勉強の日々を送っています。下北のいろいろな場所を見に行く度に、今まで見てきた下北とは違う見え方になってきたと感じています。まだまだ魅力の発見は尽きません。この月刊ジオパーク通信や、SNS、広報むつななどを通して、その魅力を発信していく様に頑張ります！（くずの）

野平カルデラが形成された時にできた岩石の名称は・・・



「④ 溶結凝灰岩」

溶結凝灰岩は、陸上の火山噴火時によく形成されます。野平の溶結凝灰岩は当時の下北西部が陸だったことを示しています。

【発行元・問合せ先】

下北ジオパーク推進協議会事務局
(むつ市ジオパーク推進課内)

☎0175-22-1111



公式HP



Facebook



Instagram

下北ジオパーク

検索